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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud
Ruy López Ridaura, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud,
Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS
Rosa Icela Rodríguez Vazquez, secretaria de Seguridad
Pedro Zenteno Santaella,  director general del ISSSTE

La Mañanera
E N  C L A V E S

PULSO A LA SALUD

INFRAESTRUCTURA

1. El subsecretario Ruy López Ridaura informó que el 16 de octubre se inició la Campaña de 
Vacunación Invernal, la cual incluye la vacunación contra la COVID-19 e influenza; destacó 
que se han aplicado más de 1.7 millones de dosis entre las dos vacunas; detalló que la 
meta es aplicar 35.2 millones de dosis contra influenza y 19.4 millones de dosis contra la 
COVID-19. Aseguró que las vacunas ya están distribuidas en todo el país, y comentó cuales 
son los grupos prioritarios.

2. Zoé Robledo informó los trabajos de rehabilitación de infraestructura médica del IMSS-
BIENESTAR; dijo que 53.2 millones de mexicanos son beneficiados en 23 entidades, 714 
hospitales, 13,968 centros de salud, 29,533 consultorios, 7,127 consultorios médicos de 
especialidad y se cuenta con 28,403 camas de hospital. Además, presentó el avance por 
entidad federativa e informó sobre el proceso de basificación de trabajadores de la salud 
en el IMSS-BIENESTAR; dijo que en la primera etapa, en 7 estados, 8,380 trabajadores que 
ya recibieron su base, por lo que durante 2023 se basificará a 18,012 trabajadores de la 
salud.

3. Rosa Icela Rodríguez presentó un video con los avances en la transformación del ISSSTE, 
entre los que se destacó la construcción de 6 nuevas unidades médicas, 4 Hospitales y 2 
Clínicas Hospital, con una inversión de 1,250 mdp; refirió que el abasto de medicamentos 
es del 95.2% en las representaciones y el 88% recibe sus medicinas completas.

4. Pedro Zenteno informó sobre los avances de la basificación del personal de salud del 
Instituto; señaló que 6,550 plazas fueron asignadas en 24 entidades del país ( 850 médicos 
especialistas, 656 rama médica, 3,014 rama enfermería y 2,030 operativos), y  2,275 plazas 
asignadas COVID-19.

1. Reveló que Jorge Nuño ya envió un oficio a los representantes de las empresas 
ferroviarias que tienen concesiones de carga, para que se platique sobre las concesiones 
de transporte de pasajeros; dijo que se busca la aplicación de una cláusula que permite 
al Estado mexicano utilizar las vías para el servicio de trenes de pasajeros en todo el país. 
Expuso que se le dará prioridad a las empresas que ya tienen concesiones ferroviarias, 
para que presten el servicio de pasajeros, pero que si éstas no aceptan, se concesionará 
otras o el Estado lo hará. 

Indicó que hay la ventaja de tener una fábrica de trenes en Ciudad Sahagún, Hidalgo; 
advirtió que, antes de que acabe su mandato, va a dejar el proyecto, posiblemente la 
concesión y los términos para el inicio de operaciones de los trenes de transporte de 
pasajeros en las vías ferroviarias. Aclaró que será el próximo presidente quien consolide 
este proyecto. Explicó que está demostrado que transportarse en los trenes es más barato 
que en autobús. Detalló que el Tren Toluca - México "El Insurgente", en su primera etapa 
cuesta menos que el autobús.
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PODER JUDICIAL

EDUCACIÓN

BIENESTAR

SISTEMA DE AGUAS

SEGURIDAD

ECONOMÍA

1. Al cuestionarlo sobre que MORENA en el Senado de la República no aceptó invitar 
a la ministra presenta de la SCJN, Norma Piña, respondió que “no hace falta, es más 
espectáculo y puede significar falta de respeto a quienes asisten... no hacen falta dimes 
y diretes”. Proyectó una gráfica que muestra cómo se han utilizado los fideicomisos del 
Poder Judiciales, destacando que éstos no se han utilizado para financiar las pensiones, 
prestaciones y apoyos médicos complementarios de las y los trabajadores, pues lejos 
de disminuir años con año, los recursos de estos fondos han ido acumulándose, hasta 
alcanzar más de 20,500 mdp. 

Explicó que la reforma que extingue 13 fideicomisos del Poder Judicial, establece que no 
podrán crearse ni mantenerse fondos y fideicomisos que no estén expresamente previstos 
en la Ley,  por lo que se extinguen 13 de los 14 fideicomisos existentes que han acumulado 
más de de 15,334 millones de pesos. Refirió que los montos de alguno de estos están 
repetidos, así como hizo 10 cuestionamientos de los ministros de la SCJN.

1. Señaló que los nuevos Libros de Texto Gratuito ya fontemplan una educación que incluye 
la diversidad cultural de México. Adelantó que está por abrirse la Universidad de las Lenguas 
Indígenas de México, en la alcaldía Milpa Alta, Ciudad de México. Aseguró los presidentes 
que asistieron al encuentro “Por una vecindad fraterna y con bienestar”, quedaron 
maravillados con la belleza de Palenque, por lo que detalló las piezas arqueológicas de 
Palenque y la arquitectura.

1. Expresó que lo que le genera muchísima satisfacción, son los resultados de la encuesta 
del INEGI sobre la reducción de la pobreza y la desigualdad; "ahí se resume todo, eso es lo 
que me tiene más contento y feliz", sentenció.

1. Aseguró que aumentará el volumen de agua en Ecatepec, pues se llevará agua de pozos 
que se construyeron cuando se realizó el AIFA; además, detalló que se van a llevar de 
entrada de 100 a 200 litros por segundo a Ecatepec.

1. Refirió que la Guardia Nacional está trabajando en los hechos ocurridos en Coyuca de 
Benítez, Guerrero, así como explicó que se trató de una emboscada a policías; envió un 
abrazo sincero y cariñoso a los familiares de los policías. "Hay un despliegue ahora, de la 
Guardia Nacional, alrededor de 300 elementos", expresó.

1. Resaltó que la inflación en la primera quincena de octubre de 2023 fue de 4.27%, 
mientras que la inflación en la segunda quincena de septiembre fue de 4.47%; detalló que 
el promedio de crecimiento de la economía en el año es de 3.5%.

2. Indicó que el trolebús de Chalco a Santa Martha, en el Estado de México, lleva un avance 
del 50%; e informó que ya va a entrar a funcionar otra bomba en el acueducto el CuchilloII, 
el cual transporta agua a la zona metropolitana de Monterrey.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Al finalizar la conferencia matutina, el 
presidente fue vacunado contra la Influenza 
y contra la COVID-19 con la vacuna Abdala; 
informó que las vacunas estarán disponibles 
en todos los hospitales y clínicas públicas 
federales. También fue vacunado Jorge 
Alcocer Varela.

Al referirse a quienes tienen dudas sobre la 
vacuna contra la COVID-19 "Abdala",  expresó: 
"se necesita ser muy dogmático, fanático, 
para estar utilizando asuntos de salud en 
cuestiones políticas".


